

鈴木工業株式会社

# かわら版

「仕事」「人生」そして「環境」



発行元: 鈴木工業株式会社  
2014年10月 第15号

「こんにちは 鈴木工業です」  
短い秋が足早に過ぎようとして  
います。寒くなる前にやっておき  
たいことは山ほどあるのに、秋は  
いつもあっという間に。あれも  
これも食べたかったのに。食欲の秋だ  
けは満喫したいものです。  
今回のかわら版は、恒例みんな  
の森活動のご報告があります。  
全体的に文字多めの紙面になって  
しまいましたが、ぜひ隅々まで目  
を通して楽しんでいただければと  
思います。

かわら版編集部  
一同

## 鈴木工業 はこんな会社です

秋の恒例行事。  
「鈴木工業みんな  
の森」。回を追う  
ごとに、どんどん整  
備が進んで行き、  
それに伴って、作  
業の過酷さが増  
せており、3年前が  
でも、3年前がど  
んな感じだったか  
思い出せない程に  
キレイになったの  
を見ていると、嬉し  
くもなっちゃいます。  
3年前?と思った方  
は鈴木工業のホーム  
ページでチェック  
ほう!すこが  
なばったでしよ。

### 気候と土壌は?

大人の秋のおたの  
しみ。まつたけ、さん  
ま、そしてワイン。  
11月の第3木曜日は  
ボジョレー・ヌーボー  
の解禁日です。  
最近では昔ほどの大騒ぎを  
しなくなりましたが、紙  
パックやボトル入りのリ  
ズナブルな商品も販売されるなど  
より身近に感じられるようになり  
ましたよね。今年はこのボトルに  
しようか。一緒に食べるお料理  
はどうしよう。などと  
いろいろ考えた、  
ことはあるの  
ですが、こ  
こは環境トピ  
ックス。おい  
しいワインの  
の気候などを  
調べてみま  
した。  
ボジョレーは  
フランスの東  
南に位置する  
ブルゴーニュ  
地方の南部、  
ブルゴーニュ  
の北部に広がる  
丘陵地帯です。

Coming soon!

### 環境トピックス

#### ボジョレー・ヌーボー

#### ブルゴーニュ

#### ボジョレー

#### 今年のはじめは?

#### ボジョレー

## 第四回 みんなの森

H26.10.4

平成23年に開所してから、早いもので4回目となる「みんなの森」。  
天気は例年通りの快晴! 森づくり日和!

宮城県森林インストラクター協会のご指導の下、各作業を行いました。

「巣箱づくり」は、板材から巣箱の作成～設置までを行いました! 「さつまいも畑づくり」は来年さつ  
まいもを植えるための下地づくり。親子で畑をきれいに耕し、肥料となるれんげのタネを植えました。

### 集積・遊歩道整備

### 巣箱作り

### ベンチ作り

### さつまいも畑作り

## お知らせ

このたび、弊社産業廃棄物中間処理施設「鈴木工業株式会社エコミュー  
ジウム21」は、仙台港背後地土地区画整備事業における換地処分に伴  
い、11月1日より下記の通り住所表示が変更となります。  
郵便物等、お間違いのないようお願い申し上げます。

### 【新住所】

〒983-0007

宮城県仙台市宮城野区仙台港北二丁目14番地の3

★場所自体は変わりませんので、電話番号、  
ファックス番号に変更はありません。



### 営業部員Tのひとりごと...

### 懐かしいあのCM考察

### ～24時間たたかえますか?～

黄色と黒は勇気のしるし 二十四時間たたかえますか♪  
ビジネスマン ビジネスマン ジャパニーズビジネスマン♪  
前にこんな栄養ドリンクのCMがありました。パブル絶頂  
期の1988年に放送されたものです。日本人のビジネ  
スマンの「誇り」と「情熱」を感じますよね! ちょっと懐かし  
くもあります。

アタッシュケースに勇気のしるし  
はるか世界でたたかえますか♪



2007年にも同じCMが流れました。小泉内閣で景気が  
少し上向きかけたあの頃です。もはや栄養ドリンクCMと  
いうより、日本応援CMですね。日本が元気な時に流  
れる応援ソング。実際に調べてみるとCMが流れた  
1998年と2007年は日本の実質GDPはその前の年より  
伸びています。それにしても画面に登場するビジネスマ  
ンはみんなかっこよかったなあ。。

ターリン  
ファイトだっちゃん

今年2014年7月にこの  
栄養ドリンクの炭酸飲料が発売されました。  
キャッチコピーはこれまでの「24時間たたかえますか♪」で  
はなく、「3,4時間たたかえますか♪」に様変わり。

画面にはアニメウイングの星やつらのラムちゃんが空  
を飛んでいて全体的にほわわかっており、「萌  
え」を感じるCMになっていました。

え? 昔と今どっちのCMが好みかって! ?  
いいえ「情熱」も「萌え」も両方大事に決まっ  
ていないじゃないですか! !

〇〇は時代の鏡なんて言葉がよく使われま  
すが、CMもしかり。時代背景も求められるも  
の分かるような気がします。

次のCMはどのように私たちビジネスヒューマン  
を応援して(癒して)くれるのか楽しみです。

ISO 9001 / ISO 14001 認証取得

## 鈴木工業株式会社

本社

〒984-0002

仙台市若林区卸町東五丁目3番28号

TEL: (022)288-9201 FAX: (022)288-9293



フリーダイヤル  
0120-87-9201

エコミュージウム21

〒983-0007

仙台市宮城野区仙台港北二丁目14番地の3

TEL: (022)254-0091 FAX: (022)258-0403

URL <http://www.suzukitec.co.jp>  
E-mail [info@suzukitec.co.jp](mailto:info@suzukitec.co.jp)

再生館

〒984-0002

仙台市若林区卸町東四丁目4番25号

TEL: (022)287-0039 FAX: (022)288-9293



# はしやすめ

今回のしやすめは、突然ですが「いつか行ってみたいと(私)が思っている「こんびらさん」  
香川県仲多度郡琴平町にある金刀比羅宮「ことひらぐう」、「こんびらさん」の愛称で親しまれています。  
「こんびらふねふね追風(おいて)に帆かけてシラシラ〜」香川県民謡、耳にした事ありますよね  
奥社まで登ると1368段にもなる石段っ!!「いつか」なんて言ってられない…1日も早く行かないと登れなくなってしまう、今でも怪しいのに…



最初の一步、一段目の階段!



←365段、神域の総門 大門入るとすぐ、特別に宮域での商いを許された「五人百姓」の店で加美代鮎(べっこう鮎)が売られています。付属の小さいトンカチで割って食べるそうです!



168段には重要有形民俗文化財「一之坂鳥居」「灯明堂」  
その傍らには 中には多数の→ 釣燈籠が夜の参道を照らすそう



351段 大門の手前に明治10年に建てられた金刀比羅教総本部 その前には重要有形民俗文化財である「青銅大燈籠」



←同型のもが山形の山寺に一基、宮城、金華山の黄金山神社に一对奉納されているそうです。



ばんかかワイ〜



←431段、桜馬場と呼ばれ春になると爛漫に咲いた桜が左右から枝を交えすばらしい桜の道になるそうです。



1368段っ!!→ 奥社、巖魂神社(いつたまじんじや)ここからの眺望はすばらしく、琴平の町から讃岐富士、瀬戸内海まで一望千里。御守所で必ず開運お守りケッコ!!参拝を終えた方来た道を戻り…とありました。はたして1368段登りされるのか、そして家まで帰れるのか、とても不安ですが近いうちに…きっと…の眺めになるそうです! みなさんはどこに行きたいですか!

## エコミュージアム21の 焼却炉のメンテナンスを覗いてみよう Part 1

焼却炉は24時間稼働で、廃棄物の焼却処理を行っています。また、設備の維持管理と安定した焼却処理を目的として3週間連続稼働後に一旦焼却炉の稼働を停止させ、1日かけてメンテナンスを行っています。今回はその焼却炉のメンテナンスを行う際の保護具の一部について紹介します。



フルフェイス防塵マスク: マスクのフィルターは粒子捕集率が99.9%の物を使用しており、焼却灰が飛散している環境下でメンテナンスを行うには必ず必要になっています。この防塵マスクがあるので、作業員も安全にメンテナンスを行う事ができます。

そのほかにもエアライン、化学防護手袋等の保護具の着用や、高所作業時における安全帯の着用など、労働安全を常に視野に入れた作業でメンテナンスを行っています。

防護服(タイベック) ダイオキシン類の有害物質の人体への付着を99%遮断する事の出来る特別な繊維を使用しています。このタイベックは使い捨てで、有害物の外部への飛散にも気を配っています。



安全帯



報告です! 今年のスイカは去年よりも大きくなりました! 冷蔵庫で冷やし

## 「日本の主食 お米」の話

食欲の秋も佳境に入り! 欠かせないのがやっぱり新米ではないでしょうか。炊きたての新米を食べる時、日本人で良かったなあと実感できるひと時。この新米の美味しさをいつまでも保てればと思うのですが、、白米も鮮度が命。いくら高価なブランド米を買っても精米した時から酸化が進み、味はどんどん落ちていきます。割と手軽で保存条件が良いのが冷蔵庫の野菜室、その際便利なのはペットボトル。お米が入ったビニール袋などは目には見えない小さな穴が空いていますので他の臭いをお米が吸収してしまう可能性も。その点ペットボトルは密閉性も高いし分量の目安なども分かりやすい、横に倒すなどスペース的にも助かります。

美味しい炊き方を追求すると、洗ひ方、使う水、水加減、吸水…、それと炊飯器が重要ファクターでは。最近の炊飯器事情は各家電メーカーのラインナップ多種多様で値段もピンキリ。主流になったIH炊飯器、そして各メーカー内釜へのこだわりが強い印象があります。「圧釜」「真空釜」「多重釜」「銅釜」「炭釜」「土釜」…。操作メニューの使いやすさや洗浄パーツのメンテナンス性なんてのもポイント。超音波炊きやスチームレス炊飯器も、また保温機能もかなり良くなっていますので、お米の良し悪しより炊飯器の性能に依存するところも大きいのでしょうか。

美味しく炊く裏ワザなんてのもよく聞きますが、・備長炭を入れる、・みりんを少量、・サラダオイルを数滴入れる、・はちみつを少々入れる、・もち米をひと握り加える…。ちなみに我が家は押し麦を入れて炊いています。ちょっと外れましたが〜、私の知人は「はちみつ」小1ぐらい入ると美味しいと。炊きたてではちみつが残り残る場合もあるみたいですが、1、2時間経つと消えて気にならないらしいです。古米でもひと工夫ふた工夫して美味しく食べたいですね!

安価なお米と言えば「ブレンド米」がありますね。皆さんはどの様な印象を持っていますか? 以前コメ不足時に、外国産米や古米との混合した「ブレンド米=安くて味の悪い粗悪な米」との印象を持つ人が多いのではないのでしょうか。

確かに単価を下げる為だけに作ったという商品も存在するようですが、その一方で「お米マスターのいるお店」等と時々目にするお米屋さんでは、経験と試食を重ねてブレンドすることにより、さらに美味しく、また単銘柄では味わえない味わいを持つ「ブレンド米」も存在するようです。ブレンド米として様々なお米を組み合わせることに、

最後に日本人の主食として大きな存在であるお米は、約50年前の頃に比べると年間の摂取量は半減しているようです。また最近では、パン類麺類食文化の充実と「ごはんは太る?」という思い込みや、糖質制限の炭水化物ダイエットなどの注目でごはんの立場が弱まっている気がしますが、やっぱりこの新米の時期は、毎年農家の皆さんが全身全霊かけて作っていただいた秋の実りに、一粒に込められた思いに、心から感謝を込めて新米を美味しく美味しく食べましょう!

### 業務部員紹介 第四回

今回は業務部に配属されて今年2年。熊谷昭宏です。

Q 現在の仕事内容は?

A 廃棄物の収集運搬、宅内の排水洗浄等、特に決まった業務に偏らずに、様々な現場で作業にあたり、お客様から「キレイになった!」とのお言葉を頂戴することが多いです。

Q 辛いと感じることは?

A 暑さや寒さ、長時間の作業、お客様からのクレームなど、様々な状況で辛いと感じることがあります。

Q 業務に誇りを感じることは?

A お客様から「キレイになった!」とのお言葉を頂戴することが多いです。また、業務を通じて社会に貢献していることに誇りを感じています。

とお褒めの言葉や感謝の言葉を頂いた時、とてもうれしく仕事のやりがいを感じます。辛いと感じた、大変だったエピソードは?

A 作業リーダーとして現場作業にあたる事が少しずつ多くなり、うれしく感じる一方、その責任の大きさから焦って仕事をしなくなってしまった。リーダーとしての仕事の大変さを感じました。

Q 業務をする上で最も大切な事は?

A 清掃だけを行うだけでは他社との差別化を図れないので、業務としての目標を掲げている「プラスα」の仕事心がけています。設備の維持であったり、環境の保全などに対してプロとしてのアドバイスが出せる様に、知識や技術の習得に積極的に取り組んでいきます。

EM21勤務の経験を活かし、華麗に重機を乗りこなす姿がかっこいいぞ!